
                 COPULATIVAS: con verbos ser, estar y parecer. Sirven de unión entre sujeto y atributo. El PREDICADO ES NOMINAL. Luis es bueno 

                                                                                                    

 

 

 

  

                                            

 

 

 

 

 

 PREDICATIVAS 

Clasificación 
ORACIÓN  

SIMPLE 

Se 
construyen 
con verbos 
predicativos. 
Su predicado 
es VERBAL 

1. PASIVAS. Posee un sujeto paciente, es decir, no realiza la acción del verbo, sino que la recibe. Dos tipos: 
- Pasiva: verbo en voz pasiva (ser + participio) y la acción del verbo la realiza el Complemento Agente. La policía 

apresó al ladrón / El ladrón fue apresado por la policía. 
- Pasiva refleja: el verbo está en voz activa y lleva el pronombre SE: se inauguró el comercio.  (Podemos pasar la 

oración a pasiva normal: el comercio fue inaugurado por el concejal. Cuando la hacemos pasiva refleja, eliminamos 
el C. Agente, y pasamos el verbo a voz activa y añadimos SE). El SE no realiza función sintáctica, se denomina MARCA 
DE PASIVA REFLEJA. 

2. ACTIVAS. El sujeto es agente, es decir, el sujeto realiza la acción y el verbo está en voz activa. Se clasifican en: 

- Transitivas: tienen CD expreso: he comprado una tarta para el postre 

-Intransitivas: no llevan CD. Pueden construirse con verbos intransitivos o con verbos transitivos sin CD expreso. Ej. Voy a Ciudad Real   /    He comido en 
ese restaurante. 

Además, tenemos otros casos especiales: 

RECÍPROCAS: sujeto múltiple (plural), de tal manera que cada uno de los sujetos recibe la acción del contrario:  Mi hermano y yo nos queremos    /   Juan y 
María se escriben cartas todos los días 

(En este caso, el pronombre SE recíproco funcionaría como CI, siempre y cuando el CD, aparezca explícito, si no aparece, 

 la función de CD recae sobre SE)  Para reconocerlas podemos utilizar el adverbio “mutuamente” 

REFLEXIVAS: aquellas en las que la acción que realiza el sujeto recae sobre sí mismo. Necesaria la presencia del pronombre SE reflexivo que realizará la 
función de CD o CI: María se peina   /    María se peina el cabello (se puede reconocer añadiendo “a sí mismo”) 

 IMPERSONALES: NO hay SUJETO implícito (omitido) ni explícito.Distintos tipos: 

- Verbos meteorológicos: llueve mucho en noviembre 

- Gramaticalizadas: verbos hacer, haber y ser en 3ª persona singular. Hace mucho calor, Hay mucha gente en el concierto, Es muy temprano. 

- Pronombre SE impersonal y el verbo en 3ª persona. Se trabaja mucho en este empleo. 

    (Para reconocer este tipo de oración impersonal, podemos eliminar el SE de la oración y, automáticamente, aparece un sujeto en 3ª persona. Por tanto, 
el SE es la marca que otorga impersonalidad a la oración) 

 

 


